

[vielservice.at](#) > [Presse](#) > [News](#) > Eine Partnerschaft als Vorbild

EINE PARTNERSCHAFT ALS VORBILD

17. Mai 2018

Es war ein Treffen unter Freunden, das von Herzlichkeit und Emotionen, vor allem aber von vielen gemeinsamen Erlebnissen, geprägt war: Gemeint waren die Feierlichkeiten anlässlich des 35-jährigen Partnerschaftsjubiläums zwischen Neumarkt/Opf. und Mistelbach am zweiten Maiwochenende in Deutschland. Bepackt mit ebenso vielen Flaschen Stadtwein war eine 130-köpfige Delegation aus Mistelbach auf Besuch bei den Freunden in Neumarkt, um gemeinsam die seit 3 1/2 Jahrzehnten bestehende und auf den unterschiedlichsten Ebenen gelebte Partnerschaft zu feiern. Höhepunkt der dreitägigen Feierlichkeiten war am Freitag, dem 11. Mai, der große Festakt im Hotel Park Inn by Radisson, wo Bürgermeister Dr. Alfred Pohl die Goldene und Kulturstadtrat Klaus Frank die Silberne Stadtmedaille der Stadt Neumarkt verliehen wurde.

Feierlichkeiten in Neumarkt:

Donnerstag, 10. Mai:

Nach der Ankunft der Mistelbacher Delegation in Neumarkt hieß Oberbürgermeister Thomas Thumann seine Gäste am Nachmittag herzlich willkommen und lud zunächst zu einem Umtrunk mit musikalischer Umrahmung durch die Blaskapelle Pölling in den Klostersaal. Anschließend fand zum Feiertag „Christi Himmelfahrt“ ein Gottesdienst in der Hofkirche statt, ehe man den Tag bei einem gemütlichen Beisammensein am Neumarkter Frühlingsfest ausklingen ließ.

Freitag, 11. Mai:

Das Highlight der dreitägigen Feierlichkeiten bildete der große Festakt am Freitagabend im Hotel Park Inn by Radisson, der von der Stadtkapelle Mistelbach unter der Leitung von Kapellmeister Mag. Karl Bergauer musikalisch umrahmt wurde. Neben den beiden Festansprachen der jeweiligen Stadtoberhäupter wurden Bürgermeister Dr. Alfred Pohl und Kulturstadtrat Klaus Frank dabei eine besondere Ehre zu teil, als sie von Neumarkts Oberbürgermeister Thomas Thumann mit der Goldenen bzw. Silbernen Stadtmedaille der Stadt Neumarkt ausgezeichnet wurden. *„Bürgermeister Dr. Alfred Pohl hat die zuvor schon guten Beziehungen beider Städte durch den regen Austausch von Interessengruppen etwa auf den Sektoren Kultur und Sport vertieft und die Städtepartnerschaft im Sinne einer aktiven Bürgerbewegung lebendig gestaltet“*, so der Neumarkter Oberbürgermeister in seiner Laudatio.

Er erinnerte auch an den Künstlertausch zwischen Neu-



Copyright Gemeinderat Josef Schimmer



Copyright Gemeinderat Josef Schimmer



Copyright Gemeinderat Josef Schimmer



Copyright Gemeinderat Josef Schimmer

markt/Opf. und Mistelbach. Seit dem Amtsantritt im Jahr 2000 wird dieser Künftlerausaustausch von Kulturstadtrat Klaus Frank gefördert, weshalb dieser die Silberne Stadtmedaille Neumarkts verliehen bekam.

Dankbar für die hohen Auszeichnungen hob Mistelbachs Bürgermeister Dr. Alfred Pohl in seiner Festansprache die Bedeutung dieser vorbildhaften Partnerschaft, in einer Zeit, in der Misstrauen und Ablehnung sogar mitten in Europa stark am Anwachsen sind, hervor: *„Die Verbindung beider Städte sei keine verstaubte Beziehung von vermeintlichen Obrigkeiten, sondern eine lebendige Freundschaft deren Einwohner. Ausschließlich das garantiere Bestand“*, so der Bürgermeister und ergänzte: *„Zwischen Neumarktern und Mistelbachern stimmt die Chemie, hier fühlt man sich wirklich sawohl!“*, brachte es Bürgermeister Dr. Alfred Pohl mit Blick auf die gemeinsame Entwicklung beider Städte auf den Punkt. Denn sowohl Neumarkt als auch Mistelbach haben sich in den vergangenen Jahrhunderten zu bedeutenden Marktplätzen entwickelt. *„Heutzutage bieten beide Städte ihren Bürgern den besten Platz zum Leben und schreiben Lebensqualität ebenso groß wie Standortqualität!“*.



Copyright Gemeinderat Josef Schimmer

Samstag, 12. Mai:

Der letzte der drei Tage stand zunächst im Zeichen von Kunst und Kultur. Nach der Matinee und Besichtigung der Ausstellung des Kunstvereins Mistelbach im Reitstadel fand bei strahlendem Sonnenschein am Vormittag ein Standkonzert der Stadtkapelle Mistelbach am Rathausplatz am Programm. Als Gastgeschenk nahmen die Mistelbacher insgesamt 130 Flaschen Mistelbacher Stadtwein mit nach Neumarkt, der vor Ort kostenlos an alle Bürger ausgeteilt wurde. Umrahmt wurde das Konzert von einem Auftritt der Mistelbacher Volkstänzer. Nachdem sich zu diesem Zeitpunkt die Feierlichkeiten langsam aber doch dem Ende neigten, zogen die beiden Stadtoberhäupter ein Fazit für Teil 1 der großen Feierlichkeiten: *„Von Anfang an haben sich wieder Freunde getroffen“*, meinte Neumarkts Oberbürgermeister, während Bürgermeister Dr. Alfred Pohl in Hinblick auf die gelungene Veranstaltung am Rathausplatz ergänzte: *„Was soll es Besseres geben als Städte, die es auf allen Ebenen so gut miteinander können. Die nächsten 100 Jahre dieser Städtepartnerschaft sind gesichert!“*

Nach einem Mittagessen zur Stärkung für alle Mitgereisten und Gastgeber im Johanneszentrum hatten die Mistelbacher Gäste noch Gelegenheit, die Sportausstellung „Fit in Neumarkt“ sowie die Ausstellung „Land- und Forsttechnik“ beim Frühlingsfest zu besichtigen. Mit Kaffee- und Kuchen in der Großen Jurahalle gestärkt, traten schließlich am Nachmittag wieder alle gemeinsam die Heimreise Richtung Mistelbach an.

Feierlichkeiten in Mistelbach:

Die Feierlichkeiten in Mistelbach, wo die Freunde aus Neumarkt in der Weinviertelmetropole willkommen geheißen werden, finden Ende August mit einem ebenso umfangreichen Rahmenprogramm statt. Unter anderem werden die Neumarkter Gäste dann auch beim Mistelbacher Bezirkshauptstadtfest mit dabei sein, das zur selben Zeit am Hauptplatz über die Bühne gehen wird.

[Zurück](#)